

Hoy, en una pregunta en la sesión de control al Gobierno

El PP advierte del déficit de psiquiatras y exige al Gobierno acciones concretas para paliarlo

- Mar San Martín critica a la ministra de Sanidad que haya llegado a decir que la salud mental “excede” de los límites de su Ministerio
- “El trastorno mental existe, no discrimina y altera la funcionalidad de las personas que lo padecen. No puede escapar de su responsabilidad con lemas de campaña”, advierte
- La senadora por La Rioja recuerda que la ampliación del periodo de formación de 4 a 5 años para los psiquiatras, que se hizo efectivo el curso pasado, provocará la ausencia de nuevos profesionales en 2027

12 de noviembre de 2024.-

- La senadora del Grupo Parlamentario Popular por La Rioja, **Mar San Martín**, advierte a la ministra de Sanidad, Mónica García, del déficit de psiquiatras y la exige “acciones concretas” en el Plan de Acción de Salud Mental 2025-2027.
- “No cabe mirar para otro lado, ni la inacción. No puede escapar de su responsabilidad con lemas de campaña”, advierte la también presidenta de la Comisión de Sanidad a la ministra, durante la sesión de control al Gobierno que se desarrolla en el Senado.
- Afea a la ministra que haya llegado a decir que la salud mental “excede los límites de su Ministerio”, que “la epidemia de malestar psíquico tiene su origen en los problemas sociales”; y que la forma de resolverlo “es asegurando la renta básica universal o solucionar los problemas de vivienda”.
- “El trastorno mental existe, no discrimina y altera la funcionalidad de las personas que lo padecen”, señala la senadora San Martín y pide a la ministra que “no simplifique”, ni “diga verdades a medias”.

- “Los problemas sociales y la frustración” pueden contribuir o agravar el malestar psíquico, pero “la sociedad lo que demanda son soluciones y lo que se encuentra es que los centros y los recursos están saturados”, añade.
- Por ello, la dirigente popular exige a Mónica García que reconozca que la ratio de psiquiatras en el Sistema Nacional de Salud, de 9,7 profesionales por cada 100.000 habitantes, está muy alejado de la ratio óptima de entre 13 y 15 especialistas, que sí se da en la mayoría de países de la UE.

AUSENCIA DE NUEVOS PROFESIONALES EN 2027

- La senadora por La Rioja añade que la ampliación del periodo de formación de 4 a 5 años para los psiquiatras, que se hizo efectiva el curso pasado, provocará la ausencia de profesionales egresados en 2027.
- Ante ello, Mar San Martín afirma que “si usted y su Gobierno no ponen ya medidas, entre 2027 y 2028 no habrá psiquiatras que contratar, ni un especialista disponible para cubrir centenares de vacantes”.
- La dirigente popular, especialista en Medicina del Trabajo, asevera que con el número de profesionales existentes “ni siquiera” se llega a atender las necesidades actuales de las patologías más graves.
- Antes de concluir, Mar San Martín reclama a la ministra un aumento de los profesionales de psiquiatría porque, de lo contrario, “será imposible detectar los problemas de manera precoz, intervenciones más prontas o reducir las listas de espera”, afirma con rotundidad. “No cabe mirar para otro lado, ni la inacción, que es lo que ha hecho hasta el momento”, apostilla.